



ROZONES

Apuesta a capital poblana

Y son los aspirantes a la postulación morenista a la presidencia municipal de Puebla los que en estos días aprietan el paso para tratar de hacerse de esa nominación, la cual sería dada a conocer antes de que acabe el mes e incluso se podría adelantar a esta misma semana. En las propias filas morenistas nos aseguran que una de las cartas fuertes es **Claudia Rivera**, quien antes ya fue alcaldesa en la capital, y dejó indicadores interesantes en materia de seguridad, combate a la corrupción, reducción de deuda y obras públicas. También se le recuerda por no doblarse ante las presiones que recibió del entonces gobernador **Miguel Barbosa** por el control de la policía municipal. Rivera antes buscó la candidatura al gobierno estatal, pero optó por aprovechar su presencia en la capital poblana y está en espera de que lo confirme la encuesta de Morena. Pendientes.

Inciendiando en licitaciones

Y en temas de contrataciones públicas nos cuentan que instituciones de seguridad habrían identificado que **Alejandro Rodríguez**, quien fue vocero de **Raúl Beyruti** —un empresario acusado en la presente administración por prácticas de *outsourcing*—, ahora se encarga de cuestionar a funcionarios públicos que no favorecen a ciertas empresas de limpieza que pierden contratos y licitaciones que llevan a cabo dependencias del Gobierno federal. Quienes siguen de cerca este tipo de procesos sospechan que Rodríguez es amigo de **Marco Reyes Saldívar**, representante de la Unión Nacional Independiente de Trabajadores y Empleados de Limpieza (UNITYEL), organización que ha estado envuelta en varias polémicas relacionadas con este tipo de espinosos asuntos.

Motor y educación

Buena noticia, nos hacen ver, la de que empresas privadas apoyen los esfuerzos educativos de instituciones públicas y ello se traduzca en una mejor formación de sus alumnos. Lo anterior viene a cuento porque Aeroméxico, en colaboración con Mapfre, acaban de donar un motor GEnx-1B70C a la Fundación Politécnico A.C. Se trata de un modelo considerado como uno de los más grandes y modernos del mercado. Se conforma por más de 75 mil piezas, pesa casi 7 mil kilogramos y es capaz de entregar 76,000 lbf (libras-fuerza) de empuje para mantener en el aire aviones de casi 230 toneladas. Durante la entrega de motor, nos cuentan, el director general del Instituto Politécnico Nacional, **Arturo Reyes Sandoval**, aseguró que esta donación beneficiará a más de mil 200 alumnos de los programas de Ingeniería, Aeronáutica y de la maestría en Ciencias en Ingeniería Aeronáutica y Espacial que se imparten en la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica, unidad Ticomán. Ahí el dato.

Huelga de plumas en Morelos

Así que los periodistas de Morelos acordaron suspender coberturas informativas en el oriente del estado, como medida de protección y a la vez de protesta por la agresión sufrida el pasado lunes por el director del portal digital Noticias de Cuautla, **Andrés Salas**. El gremio de la comunicación se suma a otros que se han visto agraviados por la violencia permanente en la entidad gobernada por **Cuauhtémoc Blanco**. En otras ocasiones hemos visto actos de protesta de maestros, de médicos y de abogados, que exigen paz y seguridad. Ahora son los comunicadores quienes exigen, con razón, condiciones mínimas para realizar su trabajo. Lo malo, nos dicen, es que sus reclamos no serán escuchados, como tampoco lo han sido los de otros gremios, o los de los colectivos, que han puesto en evidencia una crisis que todo mundo ve, menos las autoridades estatales. Uf.



Buen blindaje en ÁO

Quien ayer entregó buenas cuentas fue la alcaldesa de Álvaro Obregón, **Lía Limón**, al dar a conocer la baja en la incidencia delictiva que se ha registrado desde el inicio de su administración. Como botón de muestra, en enero del 2021, aún en la gestión de **Layda Sansores**, se cometieron 209 ilícitos de alto impacto, mientras que en el mismo mes de este 2024 la cifra fue de 111, lo que representa una baja de casi 50 por ciento. La titular de la demarcación atribuye el fenómeno a la eficacia de la estrategia Blindar Álvaro Obregón, basado en buena medida en un adecuado esquema de policía de proximidad. Es así como se han comportado a la baja delitos como homicidio, feminicidio, secuestro, narcomenudeo y varios tipos de robo, entre otros. Por cierto, Lía evitó incurrir en triunfalismo, al reconocer que, a pesar de los logros, "falta mucho por hacer".

Ajustes yucatecos

El partido Morena en Yucatán no ve la suya y ayer se produjo una nueva baja entre sus filas, al anunciar **Rafael Echazarreta** su decisión de cambiar de aires, que más tarde fueron tricolores. En su carta de renuncia dirigida a **Mario Delgado**, presidente del partido guinda, criticó severamente la intromisión "impúdica" que hace el abanderado morenista al gobierno yucateco, **Joaquín Huacho Díaz**, en las decisiones de candidaturas. Ello, explicó, ha quebrantado la unidad de Morena en Yucatán. Después de su severa crítica, Rafael Echazarreta ya era esperado con los brazos abiertos por el líder nacional priista, **Alejandro Moreno**, quien le dio una calurosa bienvenida. No es el primer caso donde hay molestia entre los morenistas yucatecos, pues la decisión de mandar a **Rommel Pacheco** como candidato a la alcaldía de Mérida también provocó rechazo e inconformidad.